Página: 13



Frente a frente. El mensaje del INE, que preside Guadalupe Taddei, a la administración de Andrés Manuel López Obrador y a los servidores públicos refleja el rol de la institución en la salvaguarda de la equidad electoral. La iniciativa de capacitar a funcionarios y la disposición de regular al más alto nivel del gobierno enfatiza la línea que separa la actividad gubernamental de la campaña política. Al prohibir la creación de programas y la promoción de logros con fondos públicos, el INE busca prevenir la coacción y la influencia indebida en el electorado. Desde Mario hasta Dante Delgado, y otros líderes partidistas, deben firmar de recibido.

Pien común. La iniciativa de Norma Piña, ministra presidenta de la SCJN, por instaurar una Agenda Nacional por la Seguridad y la Justicia, señala un momento crítico para México. Al pedir la colaboración entre Poderes y ciudadanos, enfatiza la necesidad imperante de diálogo y cooperación para superar las barreras de la obstinación y el sectarismo. La presidenta de la Suprema Corte aboga por una estrategia que priorice la sensibilidad y la asertividad, elementos clave para reconstruir la confianza pública y la eficacia del sistema judicial. Éste es un llamado a la reflexión y acción colectiva antes de dinamitar a las instituciones.

Constante y sonante. Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México por Morena, PT y PVEM, arrancó su campaña electoral en el Zócalo de la Ciudad de México. El evento marcó el inicio oficial de su camino hacia las elecciones, promoviendo la continuación de la 4T. Sheinbaum ha respaldado las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, además, promete debatir y difundir estas propuestas a lo largo de su campaña. La exjefa de Gobierno arranca campaña a la luz del día, con total apoyo, arropada por cientos de miles de personas. Esto se pone bueno.

Compromisos loables. Xóchitl Gálvez,
candidata a la Presidencia por la Coalición
Fuerza y Corazón por México, abandera su campaña
con propuestas audaces. Duplicar becas para
ingenieras, suena bien. Reabrir estancias infantiles y
Escuelas de Tiempo Completo es otro hit, apuntando a
la independencia femenina, aunque la duda es ¿cómo
enfrentará los viejos fantasmas de la burocracia y
la corrupción que suelen rondar estos programas?
Empleos dignos en Aguascalientes y salvaguardar
la Selva Maya. Iniciativas loables, sí, pero Alejandro
Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano, ¿jalan
parejo o, va sola por la reconstrucción de México?

Cuesta arriba. La estrategia de Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, rompe con el molde tradicional en la política mexicana. Al distanciarse de la agenda marcada por Andrés Manuel López Obrador busca, no sólo diferenciarse de sus contrincantes, sino además redefinir la batalla electoral. Este enfoque puede ser un arma de doble filo. Por un lado, le ofrece la oportunidad de abordar temas que han quedado marginados por la actual polarización. Por otro, corre el riesgo de alejarse de los debates que dominan la conversación nacional. Sea como sea, el señor aparecerá en la boleta. ¡Salud!

